
 Comune di Padova
                   Settore Servizi Istituzionali 

I COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE DELLA QUALITA' DELLA VITA, PARTECIPAZIONE E PARI OPPORTUNITA'

Sicurezza Urbana, Polizia Locale, Protezione Civile, Partecipazione, Decentramento-Quartieri, Servizi
Informatici e Telematici, Programma Agenda Digitale, Avvocatura Civica, Affari Generali, Politiche di Genere

e Pari Opportunità, Semplificazione Amministrativa

Verbale n. 03 del 06.02.2019 

L'anno 2019, il giorno 06 del mese di febbraio alle ore 14.30, si è riunita presso la sala Gruppi a Palazzo
Moroni, la I^ Commissione consiliare, regolarmente convocata con lettera d'invito del Presidente. 
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale, la seduta è dichiarata pubblica. 

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:

TARZIA Luigi Presidente P MOSCO Eleonora Capogruppo P

SANGATI Marco V.Presidente P CUSUMANO Giacomo Capogruppo A

TURRIN Enrico V.Presidente P BETTELLA Roberto Componente P

BERNO Gianni* Capogruppo AG TISO Nereo Componente P

RAMPAZZO Nicola** Capogruppo AG CAPPELLINI Elena Componente P

SCARSO Meri Capogruppo A LUCIANI Alain Componente P

PASQUALETTO Carlo Capogruppo A SODERO Vera Componente P

FORESTA Antonio Capogruppo A PILLITTERI Simone Componente P

PELLIZZARI Vanda Capogruppo P *BARZON Anna Consigliere P

CAVATTON MATTEO Capogruppo P **RUFFINI Daniela Consigliere P

BITONCI Massimo Capogruppo AG

* Berno delega Barzon - ** Rampazzo delega Ruffini

Sono presenti:
-  in rappresentanza dell’Amministrazione il Vice Sindaco Arturo Lorenzoni;
- in rappresentanza del Settore Polizia Locale e Protezione Civile Dott. Antonio Piazza;
- in rappresentanza dei Vigili del Fuoco di Padova Dott. Vincenzo Puccia e il Capo Reparto Ravazzolo
Federico.

Sono inoltre presenti i Sigg.ri Iacono Giovanni e Conti Dario, uditori, Campioni Alessandro, portavoce delle
Associazioni presso la I° Commissione.

Sono presenti, altresì, il Consigliere Ferro Stefano e un cittadino.

Segretario presente e verbalizzante: Giorgio Zanaga.

Alle  ore  14.47  il  Presidente Luigi  Tarzia,  constatata la  presenza del  numero legale,  dichiara aperta la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
“Audizione del Comandante Provinciale Vigili  del  Fuoco di Padova – Dott.  Ing. Vincenzo Lottito:
report attività anno 2018”.
Varie ed eventuali.

Presidente
Luigi Tarzia

Apre la seduta salutando i presenti e informa che il Comandante Provinciale dei Vigili del
Fuoco  di  Padova  non  è  potuto  essere  presente  in  quanto  impegnato  in  urgenti  e
impreviste attività.
Ricorda che a marzo del 2018 si è tenuta una riunione della Commissione presso la sede
Provinciale dei Vigili del Fuoco in via San Fidenzio.
Saluta il Vice Sindaco Arturo Lorenzoni, il Dott. Piazza Antonio della Protezione Civile.
Saluta,  inoltre,  il  dott.  Vincenzo  Puccia  e  il  Sig.  Ravazzolo  Federico,  rispettivamente
delegato  dal  Comandante Provinciale e Capo Reparto Ufficio  Sicurezza e Prevenzioni
incendi.
Rende noto che l’obiettivo di questa audizione è quello di avere un resoconto sull’attività
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svolta dai Vigili del Fuoco a favore della nostra città.
Ricorda la  grandissima importanza del Corpo e passa la  parola all’ing.  Puccia, che ci
esporrà un report sugli interventi e in genere sull’opera dei Vigili del Fuoco svolta in città e
anche nel Bellunese in occasione dei danni provocati dal maltempo.

Ing. Vincenzo 
Puccia

Porta  i  saluti  del  Comandante  Provinciale  e  fa  sapere  che  è  arrivato  al  Comando
Provinciale di Padova 14 anni fa. 
Rendo noto che il 2018 è stato un anno abbastanza impegnativo che nella parte finale ha
visto una partecipazione del comando di Padova anche nell’“Emergenza Veneto”.
Ricorda che l’attività dei Vigili del Fuoco si articola principalmente su specifiche tipologie di
interventi:
- soccorso tecnico urgente; interventi che necessitano il rilascio di perizie tecniche;
- attività amministrativa di prevenzione incendi;
- attività di polizia giudiziaria per la repressione dei reati connessi alla sicurezza nei luoghi
di lavoro;
- vigilanza sui pubblici spettacoli;
- attività di formazione del personale di altri Enti in materia antincendio;
- attività di divulgazione attraverso convegni e/o conferenze.
Il Comando Provinciale dei Vigili del Fuoco è composto da una sede centrale in via San
Fidenzio e quattro distaccamenti permanenti:
- Cittadella che copre l’Alta Padovana;
- Abano Terme che copre il bacino termale;
- Piove di Sacco;
- Este che copre la parte Sud Ovest della Provincia.

Ore 14.57 entra la Consigliera Mosco Eleonora.

Ing. Vincenzo 
Puccia

Si aggiunge il distaccamento volontario di Santa Giustina in Colle che è nato per dare una
copertura addizionale in precisi territori,  su volontà specifica dei Sindaci dei Comuni di
Santa Giustina, Villa del Conte, Camposampiero, Trebaseleghe Piombino Dese.
Naturalmente il  distaccamento volontario non è un punto fisso ma le persone vengono
chiamate secondo le necessità e non è sempre detto che le persone siano in quell’istante
disponibili.
Dal punto di vista operativo nel 2018 sono stati svolti 6.400 interventi di soccorso, di cui
3.000  effettuati  dal  Comando  di  Padova  e  i  rimanenti  dai  distaccamenti  (circa  600
ciascuno).
Gli interventi suddivisi per tipologia si caratterizzano:
- incendio
- intossicazioni da monossido di carbonio
- crollo e dissesto statico
- danni d’acqua
-  apertura  porte  e  finestre (in  tutte quelle  situazioni  in  cui  il  cittadino  ha la  necessità
urgente di entrare in casa per scongiurare l’insorgere di problemi più gravi per es. di salute
o di danneggiamento alle proprie cose - la classica pentola sul fuoco);
- incidenti domestici 
- recupero animali soprattutto di quelli da affezione;
- recupero merci e beni su manto stradale o su aree attigue
- interventi di prosciugamento
- interventi di taglio alberi
- bonifica da insetti
- ascensori bloccati
- verifiche statiche su immobili.
Nel 2018 gli uffici amministrativi di prevenzione incendi del Comando Provinciale hanno
effettuato 500 riunioni di Commissioni collegiali, e hanno rilasciato
- 711 richieste di Valutazione Progetto;
- 1318 Richieste SCIA (Segnalazione Certificato di Inizio Attività);
- 25 Valutazioni in Deroga;
- 2441 Richieste di rinnovo periodico;
Mentre, per quanto riguarda l’attività di Polizia Giudiziaria, sono stati gestiti e valutati 54
esposti con 70 sanzione irrorate.
Informa che il Comando è stato coinvolto in attività di ripristino sicurezza del territorio in
occasione di varie emergenze a livello nazionale quale per esempio il recente terremoto
dell’Etna.
Ricorda che nel 2018 il Comando ha eseguito, tra gli altri,  interventi molto impegnativi,
quali:
- incendio cereria a Sant’Angelo di Piove;
- tamponamento di autocisterna con sversamento sul manto stradale di materiale liquido
altamente infiammabile;
-  rottura  tubo  metanodotto  per  attività  di  scavo,  con  conseguenza  di  sversamento  di
metano nelle  fogne ed è stato necessario sgomberare alcune abitazioni  in  quanto dal
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water usciva metano.

Lorenzoni 
Vicesindaco

Ringrazia ed esprime gratitudine per le attività di soccorso e prevenzione. Si rende conto
che i Vigili del Fuoco svolgono anche un sacco di lavoro che non è visibile agli occhi di
tutti.

Presidente Presenta il dott. Piazza e gli chiede quali rapporti di collaborazione ci sono tra i Vigili del
Fuoco e la Protezione Civile comunale.

Dott. Piazza Informa che i rapporti sono ottimi e che i Vigili del Fuoco li chiamano per ricevere supporto
per le attività che possiamo svolgere. Per esemplificare cita lo svuotamento di cantine
allagate,  mentre la  Protezione Civile  di  regola non viene chiamata  negli  interventi  più
professionali come in caso di incendio.

Ing. Vincenzo 
Puccia

Rileva come al giorno d’oggi ci sia un’elevata sensibilità sul tema della sicurezza e del
soccorso in generale, ma è difficile far capire al cittadino che non serve svuotare l’acqua
dalla cantina se l’acqua continua ad entrare. Quindi fin tanto che non si abbassa il livello
del canale è inutile aspirare l’acqua dall’immobile allagato.

Tiso Chiede quanti sono i Vigili del Fuoco a Padova, di quante squadre operative può disporre
il Comando e quanti interventi sono stati eseguiti fuori dalla Provincia.

Ing.  Vincenzo
Puccia

Il  Comando  di  Padova  ha  una  forza  media  minima  per  ogni  turno  di  17  unità  (40
comprendendo i distaccamenti) distribuiti su due turni 08.00 – 20.00 e 20.00 – 08.00.
A Padova abbiamo una prima partenza, una seconda partenza più due appoggi. In ogni
distaccamento abbiamo una squadra con autobotte + un veicolo serbatoio.
Spiega che il territorio Veneto è fortemente interconnesso e quindi si collabora moltissimo
tra province.

Luciani Considerato che in gran parte della città sono installati autovelox e T-red, chiede se dal
punto  di  vista  dei  Vigili  del  Fuoco  gli  incidenti  stradali  sono  calati  e  se  questi  si
manifestano maggiormente in ambito urbano o extraurbano.

Ing. Vincenzo 
Puccia

Rende  noto  che  negli  anni  80  si  registrava  un  morto  al  giorno  causato  da  incidente
stradale. Attualmente gli incidenti stradali mortali sono calati notevolmente anche grazie a
caratteristiche costruttive delle automobili molto più attente alla sicurezza.

Sangati Con riferimento alle forti piogge di ottobre scorso chiede come funziona l’allarme alluvione.

Ing. Vincenzo 
Puccia

Fa presente che non è qualificato per rispondere alla domanda in quanto la competenza è
della Prefettura.

Ferro Chiede perché c’è poca attenzione sul trasporto e la distribuzione di metano liquido.

Ing. Vincenzo 
Puccia

Risponde che i  Vigili  del  Fuco non si occupano di  politiche di approvvigionamento ma
svolgono solo attività di valutazione del rischio. Spiega che la valutazione del rischio, con
riferimento al trasporto, è regolata da normativa internazionale.
Fa presente che il metano liquido compresso occupa poco spazio e quindi è facilmente
trasportabile su autocisterna.

Tiso Chiede qual è la presenza femminile nel Corpo dei Vigili del Fuoco.

Ing. Vincenzo 
Puccia

Risponde che la presenza femminile nel Corpo è in aumento sia negli uffici amministrativi
che nei reparti operativi. Nel 1992 sono state assunte delle ingegnere. A  Padova non c’è
presenza femminile  mentre a Venezia ci sono due unità.  Fa presente che la presenza
femminile ha migliorato il modello organizzativo.

Presidente Ogni tanto sentiamo parlare di proteste sindacali  che riguardano il  Corpo dei Vigili  del
Fuoco. Chiede se può dire qualcosa su questo argomento.

Ing. Vincenzo 
Puccia

Spiega che essendo un Corpo Civile  dello  Stato  c’è  la  presenza delle  Organizzazioni
Sindacali che organizzano manifestazioni per rivendicare condizioni o diritti dei lavoratori,
come in altre realtà.

Presidente
Tarzia

Non essendoci altre richieste di intervento alle ore 15.35 chiude la seduta.

Il Presidente della I Commissione consiliare
Luigi Tarzia

Il Segretario verbalizzante
        Giorgio Zanaga
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